

DECLARACIÓN DE PRENSA

En el Día Mundial contra el Cáncer 2016, ONUSIDA hace un llamado a una mayor integración de los servicios de salud para salvar las vidas de las mujeres

GINEBRA, 4 de febrero de 2016 — En el Día Mundial contra el Cáncer, ONUSIDA hace un llamado a realizar mayores inversiones en la prevención y el tratamiento del cáncer de cuello de útero, mientras subraya los beneficios adicionales que obtendrán las mujeres y adolescentes a partir de una respuesta coordinada al VIH y al cáncer de cuello de útero.

Cada año, más de 500 000 mujeres desarrollan cáncer de cuello de útero, una patología causada por el virus de papiloma humano (VPH) y más de 250 000 mujeres mueren debido a la enfermedad, la mayoría de las cuales viven en países de bajos y medianos ingresos. No obstante, el cáncer de cuello de útero es una enfermedad prevenible que también puede tratarse con éxito si se detecta en etapa temprana. Asimismo, la relación entre el VPH y el VIH ofrece oportunidades significativas para reducir el impacto de ambos virus, dado que los programas de VIH existentes podrían desempeñar un papel importante para ampliar los servicios de prevención y tratamiento del cáncer de cuello de útero. Por ejemplo, a cada mujer con serología positiva a la prueba de VIH debería ofrecerse la prueba de detección de cáncer de cuello de útero y tratamiento de control, de ser necesario; del mismo modo, la prueba de VIH debería ofrecerse durante la prueba de detección de cáncer de cuello de útero.

"Las mujeres están muriendo de cáncer de cuello de útero innecesariamente", dijo el Director Ejecutivo de ONUSIDA, Michel Sidibé. "Debemos hacer uso de las sinergias existentes para responder al VIH y al VPH de modo tal de proporcionar servicios de prevención y tratamiento integrados, ampliados y de calidad, así como asegurar que toda mujer y toda adolescente tenga acceso ilimitado a una atención sanitaria de calidad, incluidos servicios de salud sexual y reproductiva".

ONUSIDA es miembro fundador de Pink Ribbon Red Ribbon, asociación mundial dedicada a ayudar a que las mujeres tengan acceso a la atención preventiva y al tratamiento de los cánceres de cuello de útero y de mama —en los que la necesidad es mayor— y es también parte de la iniciativa quinquenal de la coalición Acción contra el Cáncer de Cuello de Útero (CCA, su sigla en inglés), cuyo objetivo es dar impulso a la acción en la prevención del cáncer de cuello de útero a escala mundial.

La infección del VPH aumenta la vulnerabilidad de las mujeres a la transmisión del VIH, mientras que las mujeres que viven con el VIH son de cuatro a cinco veces más propensas a desarrollar cáncer de cuello de útero que sus pares VIH-negativas. Las infecciones de VPH son comunes en la población general y la mayoría de las personas con sistemas inmunitarios sanos quedará libre de estas con el tiempo. Sin embargo, las mujeres cuyo sistema inmunitario se encuentra debilitando son menos proclives a liberarse del virus de papiloma humano e

incrementan su susceptibilidad a desarrollar lesiones preinvasivas que pueden progresar rápidamente —de no ser tratadas— a cáncer invasivo con peligro para la vida.

Reducir las muertes por cáncer de cuello de útero evitables requiere un abordaje exhaustivo que ofrezca programas efectivos y adaptados a la edad que incluyan la vacunación de las niñas adolescentes contra el VPH, pruebas de detección para las mujeres en riesgo de desarrollar cáncer de cuello de útero, tratamiento de lesiones cervicouterinas precancerosas y tratamiento del cáncer de cuello de útero invasivo y avanzado, incluidas la quimioterapia y/o la radioterapia.

[FIN]

Contacto

ONUSIDA Ginebra | Michael Hollingdale | tel. +41 79 500 2119 | hollingdalem@unaids.org

ONUSIDA

El Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/Sida (ONUSIDA) lidera e inspira al mundo para hacer realidad su meta global de cero nuevas infecciones por el VIH, cero discriminación y cero muertes relacionadas con el sida. El ONUSIDA reúne los esfuerzos de once organizaciones de las Naciones Unidas (ACNUR, UNICEF, PMA, PNUD, UNFPA, UNODC, ONU Mujeres, OIT, UNESCO, OMS y Banco Mundial) y trabaja en estrecha colaboración con asociados mundiales y nacionales para poner fin a la epidemia de sida para el 2030 como parte de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Obtenga más información en unaids.org y conecte con nosotros a través de Facebook, Twitter e Instagram.